

*Estos contenidos no reflejan necesariamente la posición oficial de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y están basados en fuentes externas*

## **Seguimiento en medios: ONU Derechos Humanos expresa preocupación por desaparición de cuatro niños del Pueblo Nasa de Canoas**

**4 de mayo de 2024**



### **1. EL PAÍS: ONU denunció desaparición de cuatro niños del pueblo Nasa en resguardo de Canoas, Cauca. <https://www.elpais.com.co/colombia/onu-denuncio-desaparicion-de-cuatro-ninos-del-pueblo-nasa-en-resguardo-de-canoas-cauca-0457.html>**

La Organización de las Naciones Unidas (ONU), se pronunció ante la desaparición de cuatro niños del pueblo Nasa de Canoas este viernes, 3 de mayo.

“Expresamos profunda preocupación por la desaparición desde el 3 de mayo de cuatro niños del Pueblo Nasa de Canoas, en edades entre los 12 y 14 años. Urgimos a cualquier actor que pueda tenerlos dejarlos en libertad de forma inmediata y que su vida sea respetada incondicionalmente”, manifestaron a través de las redes sociales.

“Reiteramos llamado a todos los grupos armados no estatales a respetar los derechos fundamentales a la vida y libertad de las niñas, niños y adolescentes y la obligación de no reclutar a ningún menor de 18 años de edad”, agregó el comunicado.

El grave hecho se da cuando la Unión Europea hacía presencia en el Cauca, con agenda en Santander de Quilichao y Popayán. Esta misión se da en formato ‘Equipo Europa’, con representación de la Unión Europea y de cinco Estados Miembros.

Contó con la participación del embajador de la Unión Europea, Gilles Bertrand; de los embajadores de Austria y Bélgica, Gerhard Doujak y Bert Schoofs; de las embajadoras de Irlanda y Países Bajos, Fiona Nic Dhonnacha y Reina Buijs; y del jefe de Misión Adjunto de la Embajada de Suecia, Pontus Rosenberg.

Durante el primer día, la delegación de alto nivel se reunió con la Asociación de Cabildos Indígenas del Norte del Cauca, en Santander de Quilichao. Este espacio tuvo como fin

avanzar en acuerdos para la implementación efectiva de medidas de protección urgente al pueblo nasa.

Contó con la participación de importantes representantes del Gobierno nacional, en particular Lourdes Castro, consejera Presidencial para los Derechos Humanos; Franklin Castañeda, director de Derechos Humanos del Ministerio del Interior; Diana Sánchez, directora de Derechos Humanos del Ministerio de Defensa; y Pablo Mina, asesor de la Gerencia de Justicia Étnico-Racial de la Vicepresidencia de la República.

Representantes de la ACIN entregaron un balance de la situación de seguridad y de las evoluciones recientes desde la suspensión del cese al fuego entre el Gobierno colombiano y el Estado Mayor Central, de las disidencias de las Farc, en el departamento del Cauca, además de Nariño y Valle del Cauca.

También se presentaron los avances de las mesas de diálogos con Gobierno Nacional. De acuerdo al informe, en los primeros cuatro meses del año, 39 personas han sido asesinadas, 32 menores de edad han sido reclutados y se han cometido 12 secuestros.

“Las acciones violentas en contra del pueblo nasa han ido aumentando en los últimos meses, por lo que es urgente sumar todos los esfuerzos. La Unión Europea respalda las iniciativas de autoprotección de los cabildos indígenas, como el Plan de Vida y la Minga en Resistencia, así como los esfuerzos del Gobierno. En línea con nuestra larga y cercana relación con las autoridades Nasa, queremos contribuir al avance de las medidas de protección de la vida y la integridad de las comunidades”, expresó el embajador de la Unión Europea, Gilles Bertrand.

**2. EL HERALDO: ONU denunció desaparición de cuatro niños del pueblo Nasa en Cauca.**  
<https://www.elheraldo.co/colombia/onu-denuncio-desaparicion-de-cuatro-ninos-del-pueblo-nasa-en-cauca-1092031>

La Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos denunció este sábado 4 de mayo la desaparición de cuatro menores de edad del Pueblo Nasa de Canoas, en el norte del Cauca.

A través de su cuenta en X (antes Twitter), la ONU expresó “profunda preocupación” por la desaparición de los niños desde el pasado viernes 3 de mayo. Detalló que los menores tienen entre los 12 y 14 años de edad.

“Urgimos a cualquier actor que pueda tenerlos dejarlos en libertad de forma inmediata y que su vida sea respetada incondicionalmente”, señaló la organización.

También hizo un llamado “a todos los grupos armados no estatales a respetar los derechos fundamentales a la vida y libertad de las niñas, niños y adolescentes y la obligación de no reclutar a ningún menor de 18 años de edad”.

La senadora Aida Quilcué, del partido MAIS, vicepresidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Audiencias del Senado, también se pronunció sobre este caso en redes sociales.

“4 menores de entre 12 y 14 años, pertenecientes al resguardo indígena de Canoas en el Norte del Cauca, han sido reportados como desaparecidos. Exigimos a los grupos armados que los retienen su liberación inmediata y la protección de su integridad”, publicó en X.

**3. VANGUARDIA: ONU rechaza la desaparición de cuatro niños del pueblo Nasa.**

<https://www.vanguardia.com/colombia/2024/05/05/onu-rechaza-la-desaparicion-de-cuatro-ninos-del-pueblo-nasa/>

La Organización de las Naciones Unidas (ONU), se pronunció ante la desaparición el pasado viernes, de cuatro niños del pueblo Nasa de Canoas.

“Expresamos profunda preocupación por la desaparición desde el 3 de mayo de 4 niños del Pueblo Nasa de Canoas, en edades entre los 12 y 14 años. Urgimos a cualquier actor que pueda tenerlos dejarlos en libertad de forma inmediata y que su vida sea respetada incondicionalmente”, se manifestaron a través de las redes sociales.

El grave hecho se da cuando la Unión Europea hacía presencia en el Cauca, con agenda en Santander de Quilichao y Popayán.

Esta misión se da en formato ‘Equipo Europa’, con representación de la Unión Europea y de cinco Estados Miembros. Contó con la participación del Embajador de la Unión Europea, Gilles Bertrand; de los embajadores de Austria y Bélgica, Gerhard Doujak y Bert Schoofs; de las embajadoras de Irlanda y Países Bajos, Fiona Nic Dhonnacha y Reina Buijs; y del jefe de Misión Adjunto de la Embajada de Suecia, Pontus Rosenberg.

Durante el primer día, la delegación de alto nivel se reunió con la Asociación de Cabildos Indígenas del Norte del Cauca – ACIN en Santander de Quilichao. Este espacio tuvo como fin avanzar en acuerdos para la implementación efectiva de medidas de protección urgente al pueblo nasa.

Contó con la participación de representantes del Gobierno Nacional, en particular Lourdes Castro, consejera Presidencial para los Derechos Humanos; Franklin Castañeda, director de Derechos Humanos del Ministerio del Interior; Diana Sánchez, directora de Derechos Humanos del Ministerio de Defensa; y Pablo Mina, asesor de la Gerencia de Justicia Étnico-Racial de la Vicepresidencia de la República.

Representantes de la ACIN entregaron un balance de la situación de seguridad y de las evoluciones recientes desde la suspensión del cese al fuego entre el Gobierno colombiano y el Estado Mayor Central (EMC) en el departamento del Cauca (además de Nariño y Valle del Cauca).

También se presentaron los avances de las mesas de diálogos con Gobierno Nacional. De acuerdo al informe, en los primeros cuatro meses del año, 39 personas han sido asesinadas, 32 menores de edad han sido reclutados/as y se han cometido 12 secuestros, entre otras afectaciones a los derechos de las personas.

“Las acciones violentas en contra del pueblo Nasa han ido aumentando en los últimos meses, por lo que es urgente sumar todos los esfuerzos. La Unión Europea respalda las iniciativas de autoprotección de los cabildos indígenas, como el Plan de Vida y la Minga en

Resistencia, así como los esfuerzos del Gobierno. En línea con nuestra larga y cercana relación con las autoridades Nasa, queremos contribuir al avance de las medidas de protección de la vida y la integridad de las comunidades”, expresó el embajador Bertrand.

El apoyo de la UE al pueblo Nasa ha trascendido en el tiempo. Entre 2017 y 2020, se fortalecieron iniciativas de economía local sostenibles e inclusivas y se apoyó la cadena de valor del café.

El proyecto “PazAdentro” del Fondo Europeo para la Paz, ejecutado por la Asociación de Cabildos Indígenas Nasa Cxha-Cxha, aportó factores indispensables para el desarrollo sostenible y generación de ingresos que contribuyen a consolidar la paz.

Esta iniciativa ganó el premio a la protección del medio ambiente, otorgado en 2022 por Caracol Televisión en alianza con Wildlife Conservation Society.